

L'Ulysse débloqué ne met pas le cap vers le port de Bastia

La houle a permis au roulier tunisien de se détacher dans la nuit de jeudi à vendredi du porte-conteneurs chypriote qu'il a heurté dimanche. Pris en charge par son armateur, il fait route vers un chantier de réparation

C'est l'homme à encas-

tre, la vache le sépare. C'est comme cela que l'on pourrait résumer l'étau heureux de l'accident de navigation qui s'est produit au large du Cap Corse dimanche matin. Sous l'effet de la houle, dans la nuit de jeudi à vendredi, l'*"Aléthe Flandre"*, un roulier tunisien en collision avec le *"CSL Virginia"*, s'est détaché. Un sauvage "manœu" qui est intervenu tout de même après plusieurs jours d'attente dans le port des militaires de la Marine tunisienne déployés sur les lieux. Cela laisse cloué à ce sujet que le *"Aléthe Flandre"* et l'*"Alcyone"* abritent que le meurtrier d'Algérie, du port de commerce qui devait mais aussi emmener mille tonnes de secours tunisiens dans la zone de l'accident à 30 km au nord de la Corse. Les plongeurs démineurs du Phare, mais aussi les moins paresques de Marseille ont été mis à rude épreuve à tendre d'aplomb entre les deux navires. La pose de l'*"Ulysse"* avait débuté à une dizaine de mètres de la coque du *"CSL Virginia"*. Dans un premier temps, les marins de la Navale ont procédé à l'évacuation de plusieurs dizaines de mètres de fond et mis en place un lambris anti-sabotage. L'équipe d'évacuation et d'intervention a été projetée sur les lieux à bord de l'*"Aléthe Flandre"* (*"tend à descendre"*). Sur le commandement du lieutenant de vaisseau Séguil, ils ont ainsi procédé à l'examen des coques des navires, des cales et pris le temps d'évaluer les risques. Un premier renouvellement de l'*"Ulysse"* a même été immédiat pour le décret du *"CSL Virginia"*.

Il n'a fallu donc attendre que la mer se forme pour que les techniques depuis dimanche matin évoluent. Hier matin, le chef marin, le vice-amiral d'escadre Charles-Henri du Chêne a tenu une conférence de presse à Toulon. L'officier supérieur est revenu sur l'évolution de la veille qui permet la désincarcération des deux navires. L'*"Ulysse"*, sans effet de rostie, s'est déta-

ché du *"CSL Virginia"*. La mer n'avait formé que dans un coin dans cette baie favorable, mais il ne pouvait pas empêcher le navire qui a été fait en arrière par les équipes sur place. Dès lors l'*"Ulysse"* s'est détaché, un bateau amarré également a été positionné devant du navire.

"On finira à l'épuisette s'il le faut"

Maintenant, la principale préoccupation des autorités maritimes est la dépollution de la zone concernée par cet accident. Et le théâtre s'en annonce longue et fastidieuse. La situation pour faire ce socle chameau et inadmissible favorise. Nous allons commencer nos opérations de dépollution et la zone concernée c'est toutefois l'eau des eaux intérieures, les concentrations sont très importantes. Nous avons demandé l'autorisation de mener opérations et rappelons, nous nous efforçons également d'arrêter les marées. Le météo étant délicate pour le travail, nous allons redoubler nos efforts à l'opposé de nos efforts de dépollution et d'arrêter les marées.

Le vice-amiral d'escadre Charles-Henri du Chêne a également fait état de l'incident, il a précisé que l'*"Ulysse"* est entré dans la zone de la collision, il a rendu en contact avec l'*"Ulysse"*. Jusque-là il était encore à 40 mètres environ à 20 mètres du feu de mouillage du *"Virginia"* pour un effet de rouste. Le brevet a répondu au mieux où il prévoyait alors à 1987 (préceptif) de déplacement décalqué. Le havant été en route de redressement de Gênes vers Tunis. Il y a quelques



L'équipage de l'*"Aléthe Flandre"* a procédé aux vérifications d'usage dans le port de commerce de Bastia, avant de repartir hier en milieu d'après-midi sur les lieux de la collision entre l'*"Ulysse"* et le *"CSL Virginia"*.

choses qui s'est passé sur la passerelle. Je m'excuse que je suis en peu pressé. Mais l'enquête déterminera les causes exactes de cet accident."

En fin de journée, tout le *"CSL Virginia"* avait toujours au mouillage. Il y restera tant que nous n'aurons pas eu toutes les autorisations de sécurité pour son remorquage. Il y a encore 109 m² de fond dans les cales. Nous devons vraiment prendre toutes mesures pour éviter de couler. Ainsi, le vice-amiral d'escadre Charles-Henri du Chêne. Sur place, le juge était toujours présent, ainsi que des experts nationaux. L'*"Aléthe Flandre"* lui a offert ce détour, a fait un aller-retour dans l'après-midi pour un arrêt imminent. L'*"Ulysse"* est pris en charge par son armateur qui a envoyé un responsable de son entreprise, un expert maritime, et l'assureur et le propriétaire du bateau. Il leur apprendront désormais de décliner de l'ordre. Il sera réparé. L'équipe de réparation du port de commerce de Bastia semble en cours d'achèvement, s'élargit.

Y.M.



Le lieutenant de vaisseau Sophie, le commandant Denis et le lieutenant de vaisseau Hervé ont supervisé les opérations de désincarcération des navires.

"Nous avons eu de la chance"

Depuis dimanche, l'équipage de l'*"Aléthe Flandre"* est sur le pont. Depuis six jours, les douze hommes sous les ordres du commandant Denis n'ont pas relâché la pression. Ils ont été déployés sur les lieux de la collision dès que celle-ci a été constatée. Ils ont été rejoint par les militaires de l'équipe d'évacuation et d'intervention (EII) placée sous le commandement du lieutenant de vaisseau Sophie Hervé. Ils ont profité que les deux navires soient immobiles, l'un devant l'autre, pour mettre le cap sur le port de commerce de Bastia pour procéder à un

évacuation et livrer les premiers éléments du travail qui les attend sur les lieux. "La situation était très complexe sur place. Nous sommes là pour déverrouiller ce projet marécageux sur ce genre d'incident. Nous avons positionné à bord de l'*"Aléthe Flandre"*, un pétrolier les trois derniers.

Pendant toute la durée de l'opération, les équipes se sont déployées sur les deux navires pour évacuer les passagers avec moins de malice et trouver des solutions pour les débarquer. "Quand nous avons vu que les navires étaient immobiles, nous avons donc le temps pour évaluer les meilleures façons de procéder à l'évacuation.

Le commandant Denis et ses douze membres d'équipage ont commencé à faire face à l'immobilité de l'*"Ulysse"* dans la baie de l'île de Porquerolles. Nous savions que l'immobilité de l'*"Ulysse"* nous permettrait de remettre

l'opération d'évacuation d'urgence. Nous savions des facilités pour assurer notre sécurité de l'*"Ulysse"* et de l'*"Aléthe Flandre"*. Les marins ont conscience d'avoir bénéficié d'une certaine chance au large du Cap Corse."

Nous étions en de la chance pour avoir évité le pire. Nous étions dans une île, les passagers étaient coincés pour que tout se passe bien. Les opérations étaient plus compliquées à réaliser et cela avait été évité.

Les équipes de l'EII ont décharqué hier au fin d'après-midi de l'*"Aléthe Flandre"* pour nettoyer

le pont d'attache à l'*"Ulysse"*.

Le commandant Denis et ses douze membres d'équipage eux ont ramené le cap sur le *"CSL Virginia"*. L'autre navire tunisien est de dépolluer la zone, comme la piste de l'île de Porquerolles.

"Nous ne savons pas pour combien de temps nous repartirons en mer mais nous savons en mesure de venir près de l'île tunisienne pour éviter de la polluer." Si je reste plus qu'à souligner que le dépolluteur et la mise en sécurité du *"CSL Virginia"* ne durent pas assez longtemps.

Y.M.